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Protokoll der Beiratssitzung  
der EU-Förderperiode 2014 – 2020 

 der AktivRegion Alsterland am 30.10.2018 
  

Beginn: 12:10 Uhr 

Ende:    14:20 Uhr 

Ort:       Wakendorf II 
 
Teilnehmer: 

 

Nachname Vorname Institution  

private      

Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld x 

Geist Angela Privat x 

Letz Norbert Privat entschuldigt 

Sommer Uwe KJR Stormarn x 

Winter Rolf Gut Wulksfelde entschuldigt 

  Anzahl WiSo-Partner 3 

öffentliche      

Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land x 

Schütt Hans-Hermann BGM Wakendorf II x 

  Anzahl öffentliche Partner 2 

Regionalmanagement  

Kolbrink Sonnele AgendaRegio x 

Zeis Sabine AgendaRegio x 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 20.03.2018 

3. Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

a. 10 Jahre Alsterland – Resümee und Abrechnung 

b. Tag der Regionen 2019, Jersbeker Park 

c. Budget AR Alsterland 

d. Projekte, aktueller Stand 

4. Beratung und Beschlussfassung Förderantrag Jugendförderfonds  

Antrag auf Zuschuss für den Aufbau eines Bienenstandes der Grundschule Schloss 

Ahrensburg (Unterlagen im Anhang) 

5. Beratung und Beschlussfassung über Projektanträge 

6. Verschiedenes 

- Termine 

- Weiteres 
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Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Frau Geist eröffnet um 12:10 die Sitzung und begrüßt die Beiratsmitglieder. Da 3 private und 2 

öffentliche Teilnehmer anwesend sind, ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 20.03.2018 

Das Protokoll wird in seiner vorliegenden Fassung ohne Einwände einstimmig genehmigt. 

 

Zu TOP 3: Mitteilungen des Vorsitzenden und der Geschäftsstelle 

a) 10 Jahre Alsterland – Resümee und Abrechnung 

Die Anwesenden sind sich einig, dass die Feier zum 10-jährigen Bestehen der AktivRegion 

Alsterland ein voller Erfolg war. Die Arbeit der Eventagentur wird gelobt, jedoch seien einige 

Vereinsmitglieder nicht vollends zufrieden mit der Agentur Brainchildz gewesen. 

Frau Geist erklärt, dass noch einige Plakate hängen würden. 

Bezüglich der Abrechnung der noch offenen Beträge, wird sich darauf geeinigt, die Summe zu 

gleichen Teilen zwischen dem Amt Bargteheide-Land und der AktivRegion Alsterland 

aufzuteilen. Herr Bärwald wird eine Rechnung an Frau Zeis senden. 

 

b) Tag der Regionen 2019, Jersbeker Park 

Im Rahmen der Erhöhung der Sensibilisierungskosten, sollen auch in den Jahren 2019 und 

2020 Veranstaltungen der AktivRegion Alsterland durchgeführt werden. 

Frau Zeis und Frau Kolbrink haben überlegt die Veranstaltung für 2019 im Rahmen des Tages 

des Regionen Ende September/Anfang Oktober durchzuführen. 

Es wird diskutiert, ob sich der Jersbeker Parks als Veranstaltungsort eignen könnte. Herr 

Gundlach zweifelt dies aufgrund des angespannten Verhältnisses zum Eigentümer jedoch an. 

Eine weitere Möglichkeit wäre eine Veranstaltung zur Eröffnung der Wanderwege Ost. Hierzu 

könnte u. a. eine Staffelwanderung durchgeführt werden. Alternativ könnte das Gut 

Wulfsdorf angefragt werden, ob sich die AktivRegion beim Kartoffelfest beteiligen könnte. 

Hier könnte auch das Haus der Natur vom Verein Jordsand mit einbezogen werden, der 

Verein wird 2019 111 Jahre alt. 

Für 2020 schlägt Frau Geist vor, ein Hoffest bei ihr durchzuführen, sofern ihr Projekt bis dahin 

abgeschlossen ist. 

 

c) Budget Alsterland 

Frau Zeis stellt den aktuellen Stand des Budgets der LAG AktivRegion Alsterland vor. Der 

Überschuss zum 30.10.2018 beträgt 83.988,87 €. 

 

Zu TOP 4: Beratung und Beschlussfassung Förderantrag Jugendförderfonds 

a) Die Grundschule Schloss Ahrensburg hat bei der AktivRegion Alsterland einen Antrag auf 

Zuschuss für den Aufbau eines Bienenstandes in Höhe von 2.722,50 € gestellt.  

Die Beiratsmitglieder diskutieren, dass sie eine Förderung von 75% als zu hoch ansehen und 

möchten nur 50% der Gesamtkosten, also 1.815 € fördern. Herr Sommer ergänzt, dass eine 
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zusätzliche Förderung über die Gladigau-Stiftung möglich wäre. Außerdem möchte der Beirat 

gerne mehr Informationen zur zukünftigen Nutzung des Bienenstandes erhalten. 

Frau Geist bittet um Beschluss, dass der Antrag der Grundschule Schloss Ahrensburg aus dem 
Jugendförderfonds der AktivRegion Alsterland mit einer Förderung in Höhe von 1.815 € 
bezuschusst wird. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Anteil der WiSo-Partner an der 
Abstimmung  

(absolut und prozentual (mind. 50%)) 
Abstimmung 

WiSo-Partner 
3 

Öffentliche 
Partner  

2 

dafür dagegen Stimmenthaltung 

3 von 5 entspricht 60 % 5 0 0 

 

b) Die Jugendfeuerwehr Ahrensburg hat einen Antrag auf Förderung von Bekleidung gestellt. 

Der Beirat wertet dies als reine Informationsanfrage. Es wird darauf hingewiesen, dass die 

Grundausstattung von Feuerwehren nicht gefördert werden kann. 

Das Regionalmanagement wird die Jugendfeuerwehr auffordern das Antragsformular 

auszufüllen und sie darauf hinweisen, dass eine Grundausstattung nicht gefördert werden 

kann. 

c) Die Gemeinde Henstedt-Ulzburg überlegt den „Revolution Train“ als Projekt in die Gemeinde 

kommen zu lassen. 

Der Beirat ist sich einig, dass dies kein Projekt für den Jugendförderfonds wäre und erbittet 

tiefergehende Informationen. 

 

Zu TOP 5: Beratung und Beschlussfassung über Projektanträge 

Es liegen aktuell keine Projekte zur Beschlussfassung vor. 

Herr Bärwald berichtet von vier verschiedenen Projektideen: 

1. Mitfahrbank Amt Bargteheide-Land 

Die Gemeinden Elmenhorst, Jersbek, Bargfeld-Stegen und die Stadt Bargteheide möchten 

gemeinsam Mitfahrbänke errichten. Herr Bärwald wartet jedoch noch auf Rückmeldungen 

und Beschlüsse. Diese werden Mitte November erwartet. 

2. Erweiterung der Remise am Pastorat in der Gemeinde Sülfeld 

Antrag ab Januar 2019 

3. Lindennachpflanzung im Forschungszentrum Borstel 

ab 2019/2020, vermutlich nicht als Projekt geeignet 

4. Glockenturm Todendorf 

für eine der alten Kirchenglocken soll, nach Abriss der Kirche, ein Glockenturm aus Holz 

errichtet werden. Ein Projekt zur Finanzierung der Materialien könnte ab 2019 entstehen. 

Frau Geist berichtet vom aktuellen Stand Ihres geplanten Projektes, einem außerschulischen Lernort 

und Hofladen auf dem Hof Reiherstieg. Sie wartet noch auf die Baugenehmigung. Das 
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Regionalmanagement prüft, ob eine Baugenehmigung tatsächlich für eine Beschlussreife vorliegen 

muss. Das Projekt soll nach Möglichkeit auf der Dezembersitzung des Vorstandes behandelt werden. 

 

Frau Kolbrink berichtet über ein Projekt der Stadt Ahrensburg, es soll ein Inklusionsplan aufgestellt 

werden. Außerdem berichtet sie über eine geplante Machbarkeitsstudie des Rauhen Hauses in 

Kattendorf. Bei beiden Projekten fehlt noch die Feinabstimmung. Sie sollen nach Möglichkeit auf der 

Dezembersitzung behandelt werden. 

Frau Zeis berichtet vom 1. Gesprächstermin mit Frau Brüning (Verein Jordsand), Herrn Strunk (LLUR 

Lübeck), Frau Plewa (AR Schlei-Ostsee) und Frau Seiler (AR Siekerland Sachsenwald) zum 

Kooperationsprojekt „Neuaufstellung der Öffentlichkeitsarbeit des Vereins Jordsand in seinen 

Schutzgebieten“. Die Projektanträge werden voraussichtlich erst im Jan./Feb. 2019 in den beteiligten 

AktivRegionen den Vorständen vorgestellt.  

Die Entwicklungen im Ahrensburger Tunneltal sind weiterhin unklar. Am 08.11.2018 wird die 

Machbarkeitsstudie des Kreises in Ahrensburg vorgestellt. Herr Gundlach und Frau Zeis werden an 

der Sitzung teilnehmen. 

 

Zu TOP 6: Verschiedenes 

• GF-Vorstand + Beirat: 04.12.2018 Kattendorfer Reiterhof Dalarna 

• Vorstand: 13.12.2018 in Kayhude, Alter Heidkrug 

• Zukunftsforum Ländlicher Raum 23. + 24.01.2019 in Berlin (Anmeldungen ab Nov. 18) 

 

Frau Geist beendet die Sitzung um 14:20 Uhr. 

 

 

Angela Geist                                     Sonnele Kolbrink, Sabine Zeis 
Stellvertretende Vorsitzende des Beirats                  Regionalmanagement, für das Protokoll 


